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Jahresbericht 2007/2008 
 

Der Vorstand setzte sich  unverändert wie folgt zusammen: 

Präsidentin:   Jeanette Grüninger 

Vizepräsident:  Markus Kübler 

Aktuar:  Peter Baumer 

Kassier:  Charles Gysel 

Beisitzer:  Hans Jürg Fehr 

 

Schaffhauser in Brasilien 

Unser Vertreter in Santa Catarina, Lukas Gysel  besuchte im Juli 2007 das Tanzfestival in 

Joinville. Dieser Anlass ist ein schönes Fest mit vielen Aufführungen von klassischem und neuzeitli-

chem Tanz in der ganzen Stadt. 

Speziell eingeladen wurde er als Vertreter unseres Vereins zu den 1. August-Feierlichkeiten. 

Im Stadtparlament fanden eine Ehrung und ein Gedenkanlass an die Schweizer Einwanderer statt.  

Lukas Gysel konnte Kontakte zum Fussballclub und dem Bolschoi-Theater knüpfen. 

 

Brasilianer in Stein am Rhein 

In Joinville konnten sich Künstlerinnen und Künstler für das Stipendium im Chretzenturm von Stein 

am Rhein bewerben. Ausgewählt wurde Herr Markus Rück, der im Juli 2008 die Atelierwohnung be-

ziehen und drei Monate lang darin arbeiten wird. Dieser Aufenthalt ist die erste konkrete Umsetzung 

der Partnerschaft Schaffhausen - Joinville. 

 

Kooperationsvertrag Schaffhausen - Joinville 

Im November 2007  erwarteten wir den Besuch einer Delegation aus 

Brasilien. Ziel dieses Besuchs war die Unterzeichnung eines Koope-

rationsvertrags zwischen dem Kanton Schaffhausen und der Stadt 

Joinville sowie eines dazu gehörenden Umsetzungsprogrammes. 

Der Vorstand hatte diese Dokumente mit Hilfe von Liv  Minder, 

Leiterin Koordination Aussenbeziehungen beim Kanton, erarbeitet. 

Anfangs November war es dann soweit. Eine Delegation aus Joinvil-

le mit Rodrigo Meyer Bornholdt, Vize-Stadtpräsident an der Spitze und einigen Mitgliedern unseres 

Partnervereins besuchten uns in Schaffhausen. 

Der Vorstand hatte mit dem Kanton und der Stadt ein schönes Programm zusammengestellt. Viele 

Erfahrungen wurden sachlich, aber auch fröhlich vertieft. Für unsere Besucherinnen und Besucher  

war es ein schönes Erlebnis, Schaffhausen kennenzulernen. Diese Tage werden uns allen in bester 

Erinnerung bleiben. 

Der Verein hatte die Finanzierung des Tickets für Dilney Cunha, den Autor des Buches „Das Paradies 

in den Sümpfen“ übernommen, der ja eigentlich alles ins Rollen gebracht hat.  

 

Feier im Rathaus Schaffhausen 

Am 7. November wurde im Rathaus anlässlich einer offiziellen Feier 

die Verträge unterschrieben.  

Vizepräsident Rodrigo Meyer Bornholdt bedankte sich beim Kanton 

und unserem Verein für die bisherigen Leistungen und freute sich auf 

eine gute Zusammenarbeit in der Zukunft. 

Es wird für uns alle eine Bereicherung auf 

verschiedenen Ebenen geben. 

Der Verein Partnerschaft Schaffhausen - Joinville wird die kommenden 

Aktivitäten entweder selber entwickeln oder doch aktiv begleiten. Der 

Kanton steht uns tatkräftig zur Seite. Ich danke  dem Regierungsrat herz-

lich für die ausgezeichnete Zusammenarbeit.  
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Projekte  

Unsere Arbeit an den konkreten Projekten konnte beginnen. 

Folgende Aktivitäten haben gemäss unserem Umsetzungsprogramm begonnen:  

  

Umwelt Informationsaustausch über die Reinigung der Abwässer in den Fluss „Cachoei-

ra“, auf technischer Ebene mit unserem kantonalen Amt für  Umwelt, auf finan-

zielle Ebene durch Kontakte zur Schaffhauser Kantonalbank und zur Alternati-

ven Bank Schweiz. Ziel ist die Bereitstellung von günstigen Krediten zur Vorfi-

nanzierung von Kläranlagen in den KMU der Stadt. 

                                

Messe Wir versuchen, Joinville als Gast-Ort an die Schaffhauser  Herbstmesse zu brin-

gen. 

Archiv Mikroverfilmung von Akten zur Auswanderungsgeschichte im Staatsarchiv und 

in den Gemeindenarchiven sowie der Akten zur Einwanderungsgeschichte im 

Stadtarchiv von Joinville.  

Schule Briefaustausch zwischen Schülern aus Schaffhausen und  Joinville. 

Wirtschaft Reise von Tobias Ermatinger als Gastreferent an die Bäckerschule in Joinville. 

Sport Vertiefung der Kontakte des FC Schaffhausen und des Volleyball-Clubs VC 

Kanti nach Joinville. 

Blumenfestival           Vorbeitung einer Reise nach Joinville an das Blumenfestival im 

                                   Sommer 2009 

 

Dokumentarfilm zur Auswanderungsgeschichte                      

Die Verfilmung des Buchs  „Das Paradies in den Sümpfen“ 

steht unmittelbar bevor. Im Dezember konnten wir den Re-

gisseur Hakim Calixto und die Produzentin Katharina Beck, 

ausgewandert aus Winterthur, in Schaffhausen begrüssen. 

Der Film, eine Dokus-Soap, sollte nach Möglichkeit in der 

Schweiz, das heisst in Schleitheim beginnen, wo die ersten 

Auswanderer zusammen losgeschickt wurden. 

Finanziert wird der Film  grösstenteils durch Sponsoren in 

Brasilien. Für den Mehraufwand der Dreharbeiten in Schaff-

hausen sucht unser Verein Mittel in unserer Region. Unser 

Ziel ist, einen Zehntel der Produktionskosten durch Spenden 

zu decken. 

 

 

Brasilenreise 

Im Januar reiste Charles Gysel nach Brasilien, um weitere Details unserer Zusammenarbeit 

zu besprechen. Er wurde mit einem 4tägigen Programm herzlich empfangen und konnte viele Kontak-

te vertiefen und einige Projekte vorantreiben. Über seine Erlebnisse hat er in der Schaffhauser Presse 

publiziert. 

 

Verschiedenes 

Der Vorstand trifft sich in regelmässigen Abständen zu Sitzungen (meist über Mittag beim Mittages-

sen). 

Als Gast dürfen wir jeweils Katrin Müller, die Nachfolgerin von Liv Minder, als Vertreterin des Kan-

tons  begrüssen. 

 

 

Schaffhausen 15. April 2008                                    Jeanette Grüninger 

       Präsidentin VPSJ 

 


